

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 11 de Junio de 1881.

Año IX. Núm. 2.467.

BARCELONA 5 DE JUNIO

Manifestacion proteccionista

Ayer se verificó en el teatro Principal la segunda de las manifestaciones proteccionistas que, bajo iniciativa y direccion del Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, se celebran en Barcelona.

La Junta de aquella corporacion y los delegados de las numerosas sociedades que se han adherido á aquel acto se reunieron á las dos de la tarde en el local que posee el Instituto en la calle del Pino, y desde allí se dirigieron al teatro Principal.

El aspecto que presentaban el salon y el escenario era magnífico, al que daban brillante golpe de vista las distinguidas damas que ocupaban los palcos de proscenio, bajos y de los pisos primero y segundo; en la platea y pisos superiores estaban confundidas todas las clases y categorías.

La iluminacion del local era espléndida y el escenario estaba dispuesto como en la anterior manifestacion.

A las tres menos quince minutos el señor Pujol y Fernandez, que ocupaba la presidencia por encargo del señor Ferrer, presidente del Fomento de la Produccion Nacional, abrió la sesion, manifestando que el objeto de ella seria oponerse á la celebracion de un tratado mercantil con Inglaterra.

Acto seguido se dió lectura de dos entusiastas telegramas recibidos respectivamente de Lérida y Santander, adhiriéndose calurosamente al acto que se iba á celebrar, lectura que se recibió con aplausos.

El señor Estasen manifestó que desde que se habia celebrado la manifestacion del 4 de abril, el Instituto de Fomento de la Produccion Nacional habia recibido innumerables adhesiones; que en importantísimas capitales de España se creaban centros proteccionistas, para combatir los ideales del libre-cambio que amenaza la produccion nacional; que comarcas antes libre-cambistas hoy se adhieren con calor á la causa de la produccion. Añadió que no daría lectura de las adhesiones al acto que se celebraba porque se necesitaria mucho tiempo para leerlas, puesto que no solo se habian recibido de todas las provincias, sino hasta de Madrid, centro del libre-cambio.

Seguidamente usaron de la palabra los señores oradores, siendo el primero el señor Pujol y Fernandez que se opuso á la celebracion de un tratado mercantil entre España con Inglaterra, por considerarlo ruinoso para los intereses generales del país y los especiales de la produccion vinícola, á la cual se pretende apoyar.

Dijo que á pesar de la propaganda hecha por los libre-cambistas desde 1858 no habian logrado conquistar á la juventud que se halla hoy más que nunca decidida á defender los ideales de la produccion nacional.

Añadió que se ha comprendido que la union entre todos los que profesan estos principios, (union que hoy dia todos admiran) era indispensable por el triunfo de su causa, en cuya bandera se comprendian y comprenden todos los intereses del país. El señor Pujol y Fernandez terminó su peroracion diciendo que era proteccionista porque odia la esclavitud y ama la independencia y libertad de España. (aplausos.)

El señor Romero empezó saludando á sus adversarios y dijo que les concedia lealtad, buena fé y patriotismo en sus propósitos; pero que solo estos podian obedecer á una preocupacion de espíritu; así es dijo, que hemos de luchar dia por dia, sin desperdiciar ocasion ni momento para el triunfo de nuestra causa.

Añadió que los libre-cambistas tenian un voto y un juez; el voto, es Madrid; el juez, es el extranjero. Nuestro voto, es la opinion pública; nuestro juez, la nacion. (grandes aplausos.)

Entró luego de lleno en el asunto objeto de la manifestacion y dijo que antes de celebrarse el tratado debian mirar cual era la situacion de España y la de Inglaterra: la primera que no puede ser más desfavorable para sostener una competencia que la arruinaría, y la segunda teniendo á su favor todas las ventajas, ya que tiene plétora de produccion manufacturera, buscando mercados en donde colocarla. En una lucha de esta clase con Inglaterra, dijo el señor Romero, solo nos quedaria lo que en la caja de Pandora cuando estuvo abierta: la esperanza y nada más que la esperanza.

Aseguró que España no tiene necesidad de celebrar tratados especiales para dar salida á sus vinos, que Inglaterra no produce ni puede producirlos, porque posee tipos especiales que ninguna otra nacion posee.

Observó que España octuplicó su exportacion de vinos en pocos años. El apoyo de su tesis citó el ejemplo de que habiendo celebrado Francia un tratado con Inglaterra para dar salida á sus vinos, no logró ningun resultado, puesto que existen dos límites que lo impiden: la cerveza que consumen los ingleses y la embriaguez que les causa el vino, aun bebiéndolo en corta cantidad. En esta cuestion, dijo, no tratan los libre-cambistas de otra cosa que ocultar la verdad y arruinar la industria nacional. (Aplausos)

Recordó con elocuentes palabras los perjuicios que constantemente nos ha causado Inglaterra, que todavía retiene un pedazo de nuestra patria, y dijo que esta cuestion era de dignidad nacional, por lo cual abrigó la esperanza de que ni S. M. el R-y, ni el Sr. Sagasta, obrarian «ab irato». (Aplausos).

El Sr. Junoy dijo que detrás de este tratado veia la concesion á Inglaterra del trato de nacion mas favorecida, y de aquí el libre-cambio con lo cual se resolvía la cuestion arancelaria, que solo las Córtes son llamadas á resolverla.

Añadió que en este tratado faltaba la reciprocidad, y que para buscar salida á los vinos españoles debia acudirse á Cuba que lo consume en mayor cantidad que Inglaterra.

El Sr. Roca y Roca dijo que así como el Sr. Romero hizo á los libre-cambistas justicia á la española, él iba á hacerles justicia catalana (aplausos), sin contestar, empero, á los insultos que han dirigido á su escuela. Negó que tuvieran igual patriotismo que los proteccionistas, puesto que el ideal de estos es la patria, y el de los libre-cambistas el cosmopolitismo. No solo quieren que nuestros metales sean elaborados en el extranjero para luego importarlos á nuestra nacion, sino que quieren que los españoles se vean obligados á emigrar á otras naciones acosados por la miseria (bravos).

Tachóles de que les dominaba el «inglesismo», toda vez que no pueden ser más manifiestas las concordancias entre ellos y los socios del Cobden-Club que les apoyan. Dijo que la reforma de la escala alcohólica, como se refiere á los vinos de clases superiores, solo favoreceria á los de Francia. ¡Este es el españolismo—exclamó—de los libre-cambistas!

Demostró que Inglaterra solo consume el vino que necesitan las dos solas ciudades de Madrid y Barcelona, esto es, el dos y medio por ciento del que produce España. A esto se reducen los rios de vino que consumiria aquella nacion; y en cambio les entregariamos nuestra industria, la que, si desapareciera de nuestro suelo, no hallarian los vicultores quien les consumiera sus caldos.

Hay provincias españolas, añadió, que no consumen vino: allí hay que buscar mercados, como igualmente á la América del Sud, por medio de tratados. Es preciso crear la industria vinícola; elaborar los vinos, como hacen los franceses, y protegiéndola el Gobierno se entrará en el camino de la prosperidad. ¿Por qué no se han celebrado tratados

con aquellas Repúblicas? Un periódico lo ha dicho: porque solo los catalanes sostienen relaciones comerciales con ellas.

Terminó el señor Roca recordando la frase del señor Echegaray «pide más que un catalan,» quien al admirar á Cataluña en su último viaje dijo, rectificó diciendo que tambien los catalanes dan mucho. Pues bien, dijo, Cataluña da ahora á España la norma para ser próspera é independiente. (Grandes aplausos).

El señor Monté empezó su discurso diciendo que las noticias referentes á la causa de la proteccion son tristes, ¡ojalá, dijo, que mientras nosotros estamos discutiendo, no se resuelva ya el asunto! Espuso la necesidad de conquistar votos en las urnas para que en las Córtes defiendan el trabajo nacional, y que combatan al gobierno que se aparta de estos principios. Yo os digo esto, dijo en enérgico acento, desde las filas de la situacion.

Hizo notar que los libre-cambistas no desperdician ocasion para ganar terreno y que para ello se han convertido en confeccionadores de tratados, á fin de crear compromisos internacionales; pero que la píldora era amarga y le costaba al país de tragar.

Citó varios tratados con los cuales se ha ido mantando varias industrias. Con el proyectado, dijo, solo quedaria en el país una sola, de pretendiente á cortesano ó á una de las innumerables direcciones de los ministerios. (Grandes aplausos).

Manifestó que es grande la falsificacion de vinos, de manera que en Inglaterra se espense «Jerez de Hamburgo» á cuatro reales el litro. Así no es posible competir, puesto que el vino verdadero de Jerez no puede espenderse á dicho precio.

Finalmente hizo elocuentísimas consideraciones acerca de los planes de Inglaterra y demostró plenamente lo ruinoso que seria para España la celebracion de un tratado con Inglaterra, siendo varias veces interrumpido por los aplausos de los concurrentes.

El señor Benet y Colom hizo notar las dificultades que existen para plantar de vides los campos; que son tardias en dar fruto; que si se plantasen en todas partes no se cosecharia trigo, y que la filoxera podria algun dia matar la industria vinícola.

El señor Orriols reasumió los discursos pronunciados y dijo ¿qué significan esos lamentos, exclamados con tanta virilidad, sino que nos amaga un verdadero peligro? Notó que los libre-cambistas dijeron antes que España debia ser el granero occidental de Europa, pero que luego confesaron haberse engañado; que lo mismo podria decirse luego de la vinicultura.

Estendióse en atinadas consideraciones sobre la materia, pronunciadas en castiza frase, arrebatando muchas veces á los concurrentes que le aplaudieron frenéticamente. Observó que con el libre-cambio la industria nacional sucumbiria; pero que cuando esta no existiese entonces, como faltaria la competencia, tendríamos que sufrir el yugo de la extranjera que ejerceria un monopolio despótico.

¿Tan poco importante les parece, dijo en enérgico acento, á los libre-cambistas esa industria nacional que levanta en el país monumentos que son el sosten de los obreros y la causa de mil prosperidades?

Tributó un recuerdo de gratitud al Fomento del Trabajo Nacional, y añadió: confiamos que todavía no será del todo perdido nuestro esfuerzo, y que el poder sabrá huir de los caminos que le traza la propaganda libre-cambista.

Terminó manifestando que debia tenerse presente aquella máxima que dice:

«Siembra de vientos, cosecha de tempestades» y que el reinado del libre-cambio seria la página mas negra de nuestra historia.

Una triple salva de aplausos coronó el discurso

del Sr. Orriols.

Seguidamente dijo si los concurrentes aprobaban la siguiente proposicion para trasmitirla al Gobierno, acordándose afirmativamente por unanimidad.

«La reunion acuerda que el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, como promovedor del presente acto y natural ejecutor de las resoluciones que aquí prevalecerán, represente al Gobierno de S. M. esponiéndole que los elementos productores reunidos en esta manifestacion consideran peligrosa é inconveniente para los intereses de nuestra patria, la celebracion de un tratado de comercio con Inglaterra si para ello han de otorgarse concesiones arancelarias que puedan perjudicar á las industrias del país »

Acto seguido el presidente levantó la sesion, terminando así tan importante acto.

MADRID 5 DE JUNIO

El correo oficial de Filipinas últimamente recibido alcanza hasta el 19 de abril.

El comandante general del apostadero describe en los siguientes términos el ataque sufrido por la plaza de Joló dias despues del fallecimiento del sultán:

«En la madrugada fué atacada rudamente la plaza por numerosas hordas, durando el choque hasta bien adelantado el dia, y continuando en todo él algunos otros parciales.

Los moros sublevados tuvieron 93 muertos al pié de las trincheras, sin contar con los que deben haber caido al de la Torre de la Reina y los que en su fuga pudieron retirar, así como los heridos, no habiendo tenido la plaza mas que dos de los últimos leves, en la tarde, y ninguna baja en el combate principal, lo que prueba la serenidad y sangre fria que presidieron á la defensa y que tanto honran á su gobernador y á la fuerza que manda. Las nuestras protegieron la plaza eficazmente, flanqueando las trincheras con fuegos de cañon y carabina del cañonero «Calamianés», «Ponton», «Santa Lucía» y botes armados de la «Santa Filomena» y «Vencedora», al mando de sus respectivos oficiales, rivalizando en orden y acierto.

Despues solo se ha hecho fuego á merodeadores que se arrastraban en las cercanías de la plaza sin llegar á ella »

PARIS 4 DE JUNIO

Los periódicos de París publican los siguientes telegramas:

«Beja 2 de junio.—El general Forgemol al ministro de la Guerra.—Ayer, 1.º de junio la brigada Galland efectuó trabajos para allanar el camino hasta mas allá del Nued-Zain, y las tres brigadas reunidas forrajearon simultáneamente en el territorio de los Ouled-Yahia, donde destruyeron muchas cosechas y gavillas de mieses.

Una columna volante enviada en persecucion de los Ouled-Yahia y de sus rebaños á los cuales trataban de llevar al país de los Ouchtetas y de los Kelza, les ha obligado á pedir la paz en el campamento del general Delebeque, quien ha manifestado que los mekuas se han sometido por completo.

La brigada Legerot no ha podido moverse de su campamento en Sidi-Karfat, á causa de grandes lluvias. La pequeña tribu de los fetuassi se ha sometido y ha principiado ya la entrega de sus armas.

El general de Brem está acampado en el Oued-Kessop y mañana estará en Beja.

Nada de particular he de comunicar de la brigada Gaume, ni de Kef ni Tabarca.

El ministro residente me ha pedido que arregle con los mogodis la cuestion relativa al reintegro del cargamento del «Santoni», saqueado en la costa entre el cabo Serrat y Bizerta.

Parto mañana para reunirme con la brigada Legerot en Sidi-Karfat.

Londres 4 de junio.—Telegrafian de Limerick al «Daily Telegraph» que las tropas han encontrado abandonada la granja de New Pallas, y que han contribuido á que se ejecutasen sin efusion de sangre gran número de espulsiones.

Londres 4 de junio.—Cámara de los comunes.—En la sesion de ayer por la noche continuó la discusion de la proposicion de M. Mac-Carthy en que se censura al gobierno de Irlanda por haber efectuado detenciones y otros actos arbitrarios. Esta proposicion ha sido desechada por 130 votos contra 22.

Belgrado 3 de junio.—Se ha cerrado la legislatura de la Skouptchina, habiéndose pronunciado en este acto discurso del trono.

El príncipe ha partido en seguida para Bad-Pesth Berlin y San Petersburgo.

Viena 4 de junio.—Se asegura que han principiado á mediar comunicaciones entre Rusia y Francia para ajustar un tratado de estradicion.

Con igual objeto se hallan pendientes tambien negociaciones entre Francia y Alemania. El nuevo convenio anulará y reemplazará á los demás convenios ajustados por Francia con varios Estados alemanes.

Argel 4 de junio.—Se han efectuado varias prisiones de indígenas por contrabando de guerra.

Los periódicos de Oran insisten en la necesidad de una informacion sobre las causas de la insurreccion en el Sud.

Continúa el desarreglo de las comunicaciones telegráficas entre Frenya y Geriville.

El «Courrier de Bone» supone que la insurreccion de los cadis no ha sido cosa grave.

Los periódicos publican una circular del gobernador general á los prefectos y á los generales en la cual recuerda las disposiciones vigentes relativas al comercio de armas y de municiones de guerra.

Pesth 4 de junio.—Esta mañana ha llegado el príncipe Milano de Servia. Mañana partirá para Viena, donde permanecerá hasta el martes próximo.

Viene 3 de junio.—El Emperador y Rey ha espedido un decreto en que convoca al Parlamento húngaro para el 24 de Setiembre.

En un decreto del ministerio del Interior se dispone que las elecciones de diputados se efectúen del 24 de junio al 3 de julio.

Atenas 3 de junio.—Ningun telegrama ha anunciado hasta ahora que se haya firmado el convenio entre Turquía y Grecia.

Los embajadores han puesto hoy en conocimiento de Comodoros el nombramiento de los delegados que deben componer la comision de demarcacion de las fronteras turcas y griegas y velar por el cumplimiento del convenio.

San Petersburgo 4 de junio.—Hoy se han publicado dos ukases en virtud de los cuales el conde Milioutine ministro de la Guerra y el conde Adlerber III gobernador general de Finlandia quedan relevados de su cargo á su instancia por motivos de salud, y nombrados para el primer cargo el general Vomewskis, y para el segundo el general Hyjan, jefe del Estado mayor general.

El Emperador ha dirigido al conde Milioutine un rescripto, en el cual dice que le regala su retrato y el del Emperador, su padre, adornados de diamantes, con facultad de poderlos llevar sobre el pecho.

PARIS 5 DE JUNIO.

Con motivo de la inauguracion del ferro-carril de Clermont á Tulle ha habido grandes fiestas. En un banquete dado el dia 5 en Boury-Lastic, los ministros del Interior y de Obras públicas, M. Constans y M. Cazot, que han abandonado las tareas parlamentarias para presidir dicha inauguracion, contestaron á los brindis que les dedicaron y en los que se les elogiaba por la parte que habian tomado en la terminacion de la via, dando las gracias en nombre del presidente de la república al prefecto de Puy-de-Dome. El ministro de Obras públicas dijo al terminar su discurso:

«Los ferro-carriles enriquecerán el laborioso país de Auvernia. La montaña proporcionaba granito y le proporcionaremos cal. Carecia de vino y lo tendrá. No tenia carbon y se le enviará carbon. Para este país se abre una era de prosperidad.»

Los dos ministros llegaron á Clermont el dia 7 y fueron saludados con salvas de artillería. Una inmensa multitud les esperaba en la estacion. Se die-

ron gritos entusiastas de ¡Viva la república! ¡Vivan los ministros!, se celebró un banquete por suscripcion en las Casas Consistoriales y por la noche se dió una funcion gratuita en el teatro.

Otro ministro, el de Correos y telégrafos, llegó á Tours el dia 5 para asistir á las fiestas que se celebraban en aquella ciudad con motivo del concurso regional. Habia acudido á aquella ciudad una inmensa multitud de los pueblos de la Turena. Se pronunciaron patrióticos discursos, se dió un banquete, la poblacion saludó al ministro y á los senadores y diputados que le acompañaban con aclamaciones y se repartieron los premios en medio del mayor entusiasmo.

El «Diario de San Petersburgo» desmiente la noticia dada por varios periódicos de que el ministro Abasa antes de presentar su dimision habia conseguido la existencia de un número considerable de billetes falsos que representan la décima parte de la circulacion total de los billetes. El «Diario de San Petersburgo» añade que el número total de los billetes falsos en circulacion representaba en 1880 una suma de 97,000 rublos.

Telegrafian de Londres que el dia 4 fueron presos dos individuos de la Liga agraria en Mitchelstown, en Irlanda. Tambien ha sido preso en Ballylchol M. O'Mahoney, individuo influyente de la Liga. La multitud consiguió dos veces libertar al preso de manos de la policia; los agentes dieron entonces una carga á la turba y prendieron definitivamente á M. O'Mahoney.

Se lee en la «Gaceta de Hungría:»

«Se habla en los círculos diplomáticos de importantes cambios en el alto personal de las embajadas en el extranjero. El movimiento debia comenzar por enviar á Madrid al conde de Beust que representa á Austria-Hungría con tanta distincion cerca de la república francesa y se designaba como sucesor á uno de los mas eminentes hombres políticos de Hungría. Estamos autorizados para declarar que este personaje no está por ahora indicado para la embajada de París sino para ir á representar á Su Magestad el Rey como enviado extraordinario en la coronacion del Czar Alejandro III en Moscú. Despues de desempeñar esta comision se tratará tal vez de reemplazar al conde Kalraky en la corte de Rusia por el conde de Beust, y el eminente hombre de Estado á que aludimos irá probablemente á desempeñar la embajada de París.»

Escriben de Sofía á la «Correspondencia política» de Viena:

«La agitacion contra los proyectos del príncipe Alejandro es de dia en dia mas viva en Bulgaria y la realizacion de dichos proyectos encontrará indudablemente grandes dificultades. Los jefes de la oposicion que recorren el país en todas direcciones aconsejan en todas partes el respeto á las leyes y la moderacion, de modo que se espera que no habrá que lamentarse desórden alguno. En la semana próxima se verificarán las elecciones para la gran asamblea nacional que abrirá sus sesiones el 1.º de julio en Sistovo. El príncipe Alejandro continúa su excursion por el país interrumpida durante algun tiempo.»

Gacetilla.

Mañana sale á bordo del vapor-correo, acompañado de su apreciable familia el Sr. D. Joaquin Montesorro coronel teniente coronel de Ingenieros, con objeto de dirigirse á Zaragoza á hacerse cargo del mando de la brigada topográfica de dicha arma para que ha sido destinado, y que en la actualidad se encuentra en dicho punto. La afabilidad y buen trato de tan distinguido gefe que hemos podido apreciar en los tres años y ocho meses que se ha hallado encargado de la Comandancia de esta plaza, y de la direccion de las obras de la fortaleza de Isabel II, nos impone el deber de significar que, el señor Montesorro se ha captado las simpatías de cuantos se han relacionado con él, demostrando el adelanto de tan importantes obras, la buena direccion, actividad y buen celo por el servicio desplegado por este gefe, á quien deseamos todo género de felicidades.

* * *

Nuestro paisano y amigo D. Estéban Alcántara nos hizo entrega, en el dia de ayer, de la cantidad de 170 reales, producto de la suscripcion iniciada por él en Madrid, con destino á engrosar la suma recaudada en esta ciudad, para honrar la memoria de D. Benito Andreu. Damos las gracias, por

su donativo. á todos los señores que figuran en la lista que se nos ha entregado, y particularmente al referido Sr. Alcántara, que ha demostrado una vez mas con cuanto interés mira todo lo que atañe á esta isla.

Hé aquí los nombres de los señores suscritores:

	Rs. von.
Don Juan Frontí.	10'00
» Juan Camps.	10'00
» Francisco Femenís y Orfila.	10'00
» Francisco Camps.	20'00
» Julio de Tolosa.	20'00
» Estéban Alcántara.	100'00
	170'00
Suma anterior	6 343'50

Importa lo recaudado hasta la fecha. 6.513'50

Con motivo del sueldo que publicamos en el número de anteayer referente á la Academia de la Corte Angélica de San Luis Gonzaga de esta ciudad, se ha acercado á esta Redaccion uno de los individuos que directamente entiende en el régimen y marcha de la misma, manifestándonos: que inaugurada dicha Academia apenas há cuatro meses por unos pocos jóvenes amantes del saber, no se ha creído conveniente el dar mayor publicidad á sus modestos trabajos hasta que adquiriese aquella, mas vigor y fundadas pruebas de estabilidad; y que siendo ya hoy considerable el número de socios que cuenta en su seno, entre los cuales figuran varias personas de arraigo y reconocido talento, otras de carrera y profesion y algunos aprovechados alumnos de este Instituto de segunda enseñanza, es de esperar que en breve podrán verse satisfechos los deseos por nosotros manifestados y que son los mismos que animan á la Junta Directiva.

Aplaudimos sinceramente semejante conducta, y hacemos votos para que se vean cumplidas tan loables aspiraciones, con lo cual se perseguiria de una manera mas eficaz el importante, levantado y utilitario fin que se propone dicha Academia: escitar y robustecer en la juventud el amor á las ciencias, artes y literatura, promoviendo al efecto todo género de cuestiones relativas á estos tres ramos del saber humano.

Bueno será advertir á nuestros lectores, que circulan en Málaga, segun dice un colega, monedas falsas de cuatro duros con el busto de Carlos IV y tan perfectamente hechas, que casi no se distinguen de las legítimas, teniendo el mismo color que las de aquellas fechas. En el peso pueden, sin embargo, distinguirse de las verdaderas.

En el vapor «Puerto Mahón» han de ser embarcadas, con destino á Barcelona, 58 cabezas ganado vacuno.

Mañana la compañía de zarzuela dá en nuestro coliseo su última funcion poniendo en escena la muy aplaudida zarzuela *Marina* en la que la señorita M. Millanes en obsequio á los señores que toman parte en la funcion, desempeñará el papel de Jorge: despidiéndose del público con la zarzuela en un acto *El último figurin*.

Esperamos ver en dicha funcion un lleno completo.

En el frontis del Hospital de esta ciudad ha sido colocada una inscripcion, formada con letras de relieve en piedra, que abraza todo el ancho del cuerpo medio de la fachada y que dá á la misma un bonito y acabado golpe de vista.

Las letras son de carácter romano y la inscripcion dice así: «1881—Hospital Civil»

Nuestra Autoridad local que ha mirado siempre preferentemente cuanto se relaciona con los Establecimientos de Beneficencia, ha querido con las obras del Hospital acenar más y más su buen deseo de convertirlo en un edificio digno de esta ciudad, dotándole de cuantas mejoras reclamaba urgentemente su estado.

Y aplaudimos tanto más los trabajos llevados á cabo, cuanto que con ello nos hacemos eco de la opinion pública que sin distincion de personas vé en aquellos un adelanto y hasta una obra de caridad.

Siendo el lunes los días del señor Coronel del Regimiento Infantería de Almansa la música del mismo le obsequiará mañana por la noche con una serenata.

Ha empezado á ver la luz en Madrid una publicacion que es tan útil y necesaria á los amantes de las letras y al público en general, como modesta en su forma. Se titula «La Propaganda» y su objeto es coleccionar los catálogos de todos los editores de España y de todas las obras existentes hoy y de las que se vayan publicando, con lo cual llegará á formar una verdadera y completa Bibliografía española, de que hoy carecemos. Además inserta en todos los números crónicas y noticias, y secciones de obras nuevas, publicaciones periódicas, curiosidades, obras raras y anuncios.

Este Boletín, de grandísima tirada, se reparte gratis en toda España, Ultramar y Estrangero, pero los que deseen siempre todos los números, pueden suscribirse abonando la pequenísima cantidad de dos reales por trimestre y seis reales por un año.

La Administracion de «La Propaganda» presta además otro gran servicio al público, pues se encarga de servir todos los pedidos de obras y publicaciones, economizando á los demandantes escribir una carta para cada obra que necesiten, pudiendo dirigir los pedidos de todas las obras que deseen en una sola carta, con su importe, al Director de «La Propaganda», Plaza del Biombo, 6, bajo, Madrid.

Para conocimiento de nuestros ganaderos así como para los cargadores de buques, creamos del caso reproducir un despacho que ha dirigido el ministro de España en Lóndres á nuestro Gobierno, y que ha publicado la *Gaceta*. Dice así:

«Tengo la honra de acusar recibo del despacho de V. E., núm. 181, fecha 9 del corriente, y manifestarle en su contestacion que las noticias que por él se me pedian, fueron anticipadas en el despacho de esta Legacion, número 331, fecha del mismo dia 7 de este mes, de las que resultan ser fundados los temores manifestados á V. E. por el señor ministro de la Gobernacion.

Los informes adquiridos por el Gobierno inglés, y recogidos por el agente especial que envió á España, han confirmado las noticias que ya tenia este Gobierno, y el resultado ha sido el que hice prever en mi citado despacho; esto es, la resolucion de prohibir el desembarco de ganado procedente de España fuera de los puntos donde existen mataderos especialmente establecidos para las reses importadas.

Dicha resolucion que me fué comunicada anoche por la adjunta orden en Consejo, deberá empezar á regir desde el 19 de junio próximo.»

La sociedad de templanza de Astoria (Estados-Unidos,) celebró hace pocos días una reunion á la que concurrieron doscientos partidarios del agua clara. El coro de la iglesia metodista amenizaba los intermedios entre discurso y discurso; hablaron la Sra. Emma Conkling y otras personas; pero lo mejor del caso fué la lectura de una carta de M. Henry Bergh, presidente de la Sociedad Protectora de los animales.

«Yo tengo el valor, decia Bergh en su carta, valor, que algunos llaman imprudencia, de pedir que se den azotes á todo hombre que maltrate á su mujer ó á todo otro individuo de la raza humana. Hoy iré mas lejos y declararé que, en mi opinion, si para cada diez tiendas de licores se erigiese un poste al cual fueran atados el que embriaga á otro y el que se embriaga, y se les aplicasen desde una docena á veinte latigazos vigorosos, disminuiria grandemente el número de esposas infelices.»

TEATRO.

COMPANIA DE ZARZUELA
ULTIMA FUNCION PARA HOY DOMINGO.

Se pondrá en escena la muy aplaudida zarzuela en dos actos titulada

MARINA

música del Mtro. Sr. Arrieta letra del Sr. Campredon dirigida por el joven maestro Sr. Costabella en la que tomará parte toda la compañía y cuerpo de coros.

Finalizando la funcion con la bonita zarzuela en

un acto

EL ULTIMO FIGURIN.

Por falta de tenor serio, y en obsequio á la compañía la Srta. M. Millanes desempeñará la parte de Jorge en la zarzuela «Marina» suplicando la interesada, la nunca desmentida indulgencia del público.

PRECIOS.

Plateas.	10 rs. vn.
1.ª Fila.	16 »
2.ª Fila.	8 »
3.ª Fila.	4 »
Butacas	2 »
Entrada	2 »
Niños y soldados	1 »

Se empezará á las 9.

FUNCION EXTRAORDINARIA

Para hoy domingo 12 de Junio

QUE TENDRÁ LUGAR EN

VILLA-CARLOS.

Deseoso el gimnástico mejicano D. Francisco Moncayo de complacer al público del expresado pueblo, ha cedido á las manifestaciones que le han sido hechas por muchos de sus favorecedores y resuelto dar una variada y escogida funcion bajo el siguiente

PROGRAMA.

- 1.º Sinfonia por la banda.
 - 2.º Grandes y dificiles bailes en la cuerda tesa.
 - 3.º «La china poblana» en el alambre flojo.
 - 4.º Paso doble por la música.
 - 5.º Los sin rivales trabajos en
- LA BARRA FIJA.**
- 6.º Otro paso doble.
 - 7.º Concluirá la funcion con la graciosa pantomina

EL MUERTO VIVO.

Nota.—Con objeto de obsequiar á sus favorecedores el Sr. Moncayo ha resuelto rifar las siguientes prendas: 1.º un abanico, 2.º una sombrilla, 3.º una corbata y 4.º una camisa, cediendo al efecto un número de la misma á todo aquel que se proveyere de entrada.

PRECIOS.

Entrada general.	2 rs. vn.
Niños y soldados	1 »

Nota.—Las personas que lo deseen pueden mandar sus asientos que habrá un acomodador para arreglarlos.

A las 4 y media.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Bernabe apostol.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Desamparados en San Antonio.

Parroquia de Santa María, mañana se celebra la solemne fiesta que los Asociados á la Corte de María todos los años consagran á su excelsa patrona la Reina de todos los Santos Madre del Amor Hermoso: á las 7 misa y comunion general; á las 10 la mayor que será solemne con esposicion de S. D. M. y sermon que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. y despues Salve y Reserva. Por la tarde tambien el Señor espuesto, despues de visperas y rosario se cantará un mote e, plática por el Sr. Tutzó, visita solemne á la Virgen Sma. despues Tantum ergo y Genitori, á voces y se dará fin con la bendicion con el Smo. Sacramento y la Reserva.

Concepcionistas, continuaran á las cinco de la tarde los devotos ejercicios del Mes de Junio consagrado al divino Corazon de Jesús con el Smo. de manifiesto y sermon por el Rdo. P. Juan de la Compañía de Jesús, Los demas dias al anochecer.

Parroquia de San Francisco de Asis, al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de San Antonio de Padua. Lunes, por la mañana misa solemne con panegirico del propio Santo á cargo del citado Sr. Tutzó Pbro. y despues tendrá lugar la procesion por dentro la iglesia, Te-Deum y adoracion de la Sagrada Religion. Al toque de oracion se practicará el acostumbrado octavario en la propia capilla de San Antonio con los gozos cantados.

Santa Margarita, en esta iglesia por la tarde á las 6 habrá sermon de San Antonio de Padua que dirá D. Eduardo Turmo, pbro. y lunes se dará fin al piadoso Novenario que se dedica al mismo Santo.

Santo de mañana.

La Sma. Trinidad, S. Onofre ermitaño, S. Juan Facundo cf. y S. Nazario.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 11.
De Tolon vapor de recreo Inglés «Cavalier» c. M. A. Wardeu con 25 trip.
Despachados el dia 11.
Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon c. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5' t.

La conferencia que se celebrará mañana por los radicales en la frontera será mas importante que la tenida hoy, estableciéndose las bases para una amplia inteligencia con las fracciones democráticas afines.

Los presupuestos regirán hasta Enero.

Se ha empezado á tratar de nombramientos de Alcaldes que son en número de quinientos setenta y siete.

Interior, 24·25.
Exterior, 25·95.
Bonos, 101·80.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
9	787·5	18·2	12·2	74	4	2	ONO. flojo	2
10	764	17·8	11·6	62	19	1	NNO. fresco	8

VACUNACION Y REVACUNACION.



Continúa la vacuna (empelt) todos los lúnes á las tres de la tarde en casa Cursach calle Cos d e Gracia núm. 2 esquina á la de las Moreras.
Tambien pasará al domicilio de las personas que lo soliciten.

Leche de Burra.

La hay fresca y pasa á domicilio en la Plaza de la Esplanada núm. 53.



CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIV DEL DR. MRALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.
Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Marid.



IGNACIO FORTEZA

ha llegado con un rico y elegante, cual nunca se ha visto, surtido de alhajas de oro y plata como son sortijas, pendientes, collares, aderezos, pulseras, agujas, botonadura, para camisas y todo lo mas rico que puede contarse en el ramo de joyeria.
Pasa al domicilio de las personas que lo solicitan dando aviso en la fonda de Jaques calle del Castillo.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insonnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

FÁBULAS DE IRIARTE Y SAMANIEGO

2 1/2 rs. vn. ejemplar

FARMACIA DE FERRER

MAHON

CALLE CASTILLO 32.

LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA ESPUMOSA.

Avisando con 12 horas de anticipacion, se prepara en este establecimiento la limonada purgante de citrato de magnesia bajo la forma gaseosa.

Precio 1·25 pesetas, devolviendo la botella 1 peseta.

En casa calle de la Reina núm. 38

En la Calle del Castillo n.º 36 se

se necesitan oficiales zapateros para fabricar calzado de primera clase de Señora y caballero.

MORAS PLACIDAS.

COLECCION DE ENSAYOS POÉTICOS

ORIGINALES DE

ANDRÉS HERNANDEZ GUASCO

Un cuartillo de real la entrega de 8 páginas en cuarto.

Se suscribe en esta imprenta calle del Bastion número 39.

En venta

Lo está un carrito con un burro pequeño de Argel de buenas condiciones. Informarán en la fábrica de licores de la calle del Castillo 72.

Solicitud.

Se solicita comprar un establecimiento de comestibles la persona que desee tratar puede dirigirse á la calle de la Infanta núm. 143 de 6 á 8 de la mañana ó de 6 á 8 de la noche.

OJO ALERTA
Calle Arravaleta número 24.

DON JOSÉ SICRE

participa al entendido y elegante publico Mahonés que habiendo ya llegado de Barcelona de hacer las compras de generos para la presente estacion de lo mas rico y alta novedad que se fabrica en España y en el extranjero se ha propuesto ofrecer á unos precios tan fabulosamente baratos que á fin de excitarles á que visiten el establecimiento antes de comprar en otro parte ponerles algunos generos con sus precios para que no duden de lo reducido que los vendo.

Lanilla para trajes de hombre magnifico surtido á 25 centimos de escudo; palmo y Un traje por 8 1/2 pesetas. Estambres bonitos dibujos de 5 rs. palmo 6 hasta 3 pesetas. Lanas para vestido Sra. grandioso surtido todas extranjera de 6, 7, 8 y 9 céntimos. En indianas bretonas y Percales la mar de piezas y dibujos ricos de 4 á 7 céntimos. Listas para vestidos y para camisas de 4, 5, 6 y 7 céntimos palmo. Patenes algodón desde 7 á 10 céns. palmos. Antucas ó sean parasoles de Seda para Sra. desde 3 1/2 pesetas á 10 pesetas una. Abanicos desde 6 céntimos hasta 6 pesetas uno. Pañuelos seda de 2 pesetas á 5. Merinos negros anchos y finos de 20 céntimos á peseta palmo y una infinidad de diferentes generos baratísimos.